

Dimanche 13

En avant... jusqu'au bout !

Ce dimanche, nous commençons la célébration en marchant avec Jésus, rameaux en mains et chants aux lèvres. Durant l'évangile, nous le suivrons dans sa Passion. Là, ce sera moins drôle. Comme pour les disciples, nos mains vont sans doute faillir et nos lèvres trembler. Notre marche va se terminer devant un tombeau bien fermé. Comment aller de l'avant devant une telle impasse ? La tradition nous fait déposer les rameaux bénis sur les crucifix dans nos maisons. Comme si la joie passée dont ils sont le témoin avait encore quelque chose à nous dire de surprenant à la croix. Allez, en avant ! Bonne Semaine Sainte.



**Carnet de famille ignatienne. Vivre Pâques au Centre spirituel du Châtelard, près de Lyon.** Contemplation des mystères de la Pâque du Seigneur selon saint Marc pour participer à la célébration liturgique des jours saints du Mercredi saint au Lundi de Pâques. Avec P. Roland Meynet, sj, du mercredi 16 avril à 18 h au lundi 21 avril à 14 h.  
<https://www.chatelard-sj.org/la-paquet-du-seigneur-selon-saint-marc/>

Hebdomadaire gratuit édité par « Prie en Chemin ». Site : <https://prienchemin.org/> Rédaction assurée par des membres de la famille ignatienne en France : Anne-Marie Aitken xavière, Emmanuelle Huyghues Despointes, CVX, Manuel Grandin sj et Thierry Lamboley sj.  
[contact@prienchemin.org](mailto:contact@prienchemin.org) - Image à la Une : <https://pixabay.com/fr/corde-%C3%A0-linge-lave-linge-color%C3%A9-615962/>

Vers  
Dimanche  
prie en chemin

VD N°855

Du lundi 7 au dimanche 13 avril 2025

Vers le Dimanche des Rameaux - Année C

“ Les gens étendaient leurs manteaux sur le chemin. ”

Lc 19, 36



Qui disposeraient aujourd'hui ses vêtements ainsi sur le sol ? S'il y a 2000 ans, c'étaient les disciples et la foule qui se massaient pour voir passer Jésus et qui faisaient cela, que serions-nous prêts à faire ? Ce dimanche, c'est le cœur qui parle et agit spontanément

avec élan. Jésus arrive, il est là. Vite, sans tergiverser, il nous faut adoucir le sol qu'il va fouler et laisser gonfler notre cœur pour le louer, comme les disciples. Mais au fait, qu'allons-nous poser aux pieds de Jésus, de quel manteau allons-nous nous dépouiller ? Qu'allons-nous abandonner de nos habitudes, de nos certitudes qui nous recouvrent comme une cape ? De quelle protection allons-nous nous délester pour nous sentir libres et légers et pouvoir ainsi louer ce Jésus qui monte vers Jérusalem ? Le Seigneur prend un chemin ouvert à tous.

Manuel Grandin, jésuite

# ÉVANGILE DE JÉSUS-CHRIST SELON ST LUC

Chapitre 19, 28-40

En ce temps-là, Jésus partit en avant pour monter à Jérusalem. Lorsqu'il approcha de Bethphagé et de Béthanie, près de l'endroit appelé mont des Oliviers, il envoya deux de ses disciples, en disant : « Allez à ce village d'en face. À l'entrée, vous trouverez un petit âne attaché, sur lequel personne ne s'est encore assis. Détachez-le et amenez-le. Si l'on vous demande : "Pourquoi le détachez-vous ?" vous répondrez : "Parce que le Seigneur en a besoin." » Les envoyés partirent et trouvèrent tout comme Jésus leur avait dit. Alors qu'ils détachaient le petit âne, ses maîtres leur demandèrent : « Pourquoi détachez-vous l'âne ? » Ils répondirent : « Parce que le Seigneur en a besoin. » Ils amenèrent l'âne auprès de Jésus, jetèrent leurs manteaux dessus, et y firent monter Jésus. A mesure où Jésus avançait, les gens étendaient leurs manteaux sur le chemin. Alors que déjà Jésus approchait de la descente du mont des Oliviers, toute la foule des disciples, remplie de joie, se mit à louer Dieu à pleine voix pour tous les miracles qu'ils avaient vus, et ils disaient : « Béni soit celui qui vient, le Roi, au nom du Seigneur. Paix dans le ciel et gloire au plus haut des cieux ! » Quelques pharisiens, qui se trouvaient dans la foule, dirent à Jésus : « Maître, réprimande tes disciples ! » Mais il prit la parole en disant : « Je vous le dis : si eux se taisent, les pierres crieront. »

© AELF

## Lu 7 En avant !

Pour entrer en Semaine Sainte, il nous faut suivre Jésus « en avant ». C'est lui qui part en tête. Les disciples suivent. Aujourd'hui, c'est lui qui part en avant pour monter à Jérusalem. *Je prie en imaginant Jésus de dos. Je le regarde marchant, partant, allant de l'avant. Et moi, avec les autres, je le suis parce que je suis son disciple. Je suis également partant car je suis son ami. En ce jour, quand je verrai quelqu'un marcher devant moi ou faire la queue devant moi, je penserai à Jésus en marche. En avant pour une semaine !*

## Ma 8 Petit

Comment entrer dans Jérusalem ? À pied ? Non. À cheval ? Non plus. Jésus choisit un petit âne attaché. Pourquoi ? La justification étonne, mais elle est solennelle : « Le Seigneur en a besoin ». Pas Jésus, mais le Seigneur. C'est une monture pour un Roi. Ni deux chevaux, ni un carrosse. Mais un petit âne. *Je prie en m'imaginant un petit âne. Il est attaché. Je*

*le détache et l'amène au Seigneur Jésus. Personne ne s'est encore assis dessus. Je contemple. En avant pour une entrée royale !*

## Me 9 Manteaux

Les deux disciples reviennent avec la monture. Ils mettent leurs manteaux en guise de selle et font monter Jésus. Cela ne devait pas être bien haut. Le cortège se met en branle. D'autres manteaux surgissent pour paver le chemin. *Je prie en m'imaginant Jésus monté sur un petit âne marchant sur les manteaux jetés par terre. Chez moi, je peux prier en étendant mon manteau par terre. En avant pour suivre Jésus sur son chemin !*

## Je 10 Louez Dieu

Le cortège approche de la descente du mont des Oliviers. La foule des disciples exulte de joie. Elle se met à louer Dieu (et non pas Jésus) pour tous les miracles qu'elle a vus. *Je prie en m'imaginant entendre les cris de joie des disciples. Sans doute louent-ils Dieu pour la conversion de Zachée, la guérison de l'aveugle de Jéricho, la purification des dix lépreux, la guérison d'un homme atteint d'hydropisie le jour du sabbat... J'entends ces louanges. J'ajoute les miennes. En avant dans la joie !*

## Ve 11 Il vient

L'évangéliste fait entendre ce que disent les disciples. Leurs paroles se retrouvent aujourd'hui dans le chant du *Sanctus* à chaque messe : « Béni soit celui qui vient au nom du Seigneur », « Gloire au plus haut des cieux »... Celui qui vient, c'est Jésus monté sur un petit âne. C'est lui qu'ils acclament maintenant comme « Roi ». *Je prie en m'imaginant les disciples bénir celui qui vient. Je m'associe à leur joie en chantant un Sanctus que je connais bien, ou tout simplement en redisant les paroles transmises par l'évangéliste. En avant avec celui qui vient !*

## Sa 12 Des pierres

Évidemment, il y a des râleurs sur le chemin. Des pharisiens trouvent que les disciples en font trop. La réponse de Jésus est cinglante. Elle prouve qu'il est bien conscient de la force de ce qui se passe « à cheval » sur un petit âne. *Je prie en m'imaginant la tête des pharisiens entendant la réplique de Jésus. Je peux aussi contempler des pierres et les entendre... En avant les râleurs !*